

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Dari hasil penelitian yang telah penulis uraikan pada bab-bab sebelumnya, maka dapat dirumuskan suatu kesimpulan diantaranya sebagai berikut:

1. Pelaksanaan program Ikatan Remaja Masjid (IRMA) Desa Lebung Gajah, sangat baik dapat dilihat dari terlaksananya pelaksanaan program kegiatan-kegiatan IRMA seperti kegiatan keagamaan yang meliputi: shalat berjama'ah, yasinan bersama, mengajih, ceramah dan belajar keagamaan. Kegiatan kesenian yang meliputi: rabanahan, drama, puisi, pantun, MC dan nyanyi lagu-lagu Islami. Kegiatan olahraga yang meliputi: volly, futsal, bulu tangkis, joging dan senam bersama. Dari berbagai macam kegiatan IRMA tersebut mampu menyibukkan diri para remaja pada hal-hal yang bersifat positif sehingga mampu mengatasi penyalagunaan narkoba melalui berbagai macam pendekatan pelaksanaan program IRMA Desa Lebung Gajah
2. Faktor penghambat pelaksanaan program IRMA Desa Lebung Gajah, terdapat beberapa faktor yang sangat mempengaruhi yaitu: faktor yang berasal dari dalam diri para anggota IRMA itu sendiri, adanya ke terpaksaannya dalam menjalani pelaksanaan program IRMA, masih kurangnya sarana dan prasarana dalam pelaksanaan kegiatan IRMA
3. Sedangkan faktor pendukung dalam pelaksanaan program Ikatan Remaja Masjid (IRMA) dalam pelaksanaan program IRMA yaitu: sangat tingginya dukungan, motivasi pemerintah desa maupun masyarakat sekitar dan selalu adanya waktu

pengurus untuk kegiatan IRMA serta ketidak raguan para warga untuk memberikan masukan dan ikut serta dalam mengembangkan pelaksanaan program kegiatan Ikatan Remaja Masjid tersebut, sehingga timbul hubungan yang terjalin dengan baik

## **B. Saran**

Setelah mengadakan pengkajian dan analisis data yang penulis dapatkan dilapangan, terdapat beberapan saran dari penulis sebagai berikut:

1. Untuk pemerintah dan para pengurus IRMA desa Lebung Gajah diharapkan mampu terus mengembangkan pelaksanaan program kegiatan Ikatan Remaja Masjid Desa Lebung Gajah, sehingga apa yang diharapkan dapat dicapai dengan baik.
2. Dan untuk para anggota Ikatan Remaja Masjid (IRMA) Lebung Gajah, diharapkan dapat meningkatkan semangat yang tinggi dalam mengikuti semua agenda pelaksanaan kegiatan guna untuk meningkatkan proses pelaksanaan yang jauh lebih baik lagi melalui program-program kegiatan IRMA dengan baik penuh kesadaran diri sehingga dapat terhindar dari pengaruh-pengaruh yang buruk demi masa depan generasi muda bangsa.
3. Untuk meningkatkan pelaksanaan program IRMA Desa Lebung Gajah, dengan menjalin hubungan silaturahmi yang baik melalui IRMA-IRMA desa tetangga sehingga mampu besaing dan mampu menyesuaikan dengan IRMA-IRMA lainnya untuk perkembangan di masa depannya.